

Pacheco: "Es falso que Chile esté vendiendo barato su potencial de producción de litio"

ESTATAL. El presidente del directorio de Codelco asistió al Congreso, donde se refirió al Memorándum de Entendimiento con SQM por el Salar de Atacama.

Las comisiones de Minería de la Cámara de Diputados y del Senado, asistieron el presidente del directorio de Codelco, Máximo Pacheco y el presidente ejecutivo, Rubén Alvarado, para referirse, entre otros temas, al acuerdo que negocia con SQM para explotar litio conjuntamente en el Salar de Atacama.

Memorándum de Entendimiento que Pacheco recordó

aún no se ha cerrado, por lo que es difícil profundizar, dada la confidencialidad que exige la legislación vigente. "Ciertas voces interesadas han tildado los resguardos que tuvimos para mantener la confidencialidad, como 'opacidad'. Esto no es opacidad: es responsabilidad con lo que aquí está en juego para las empresas, las comunidades y el país, que mira el proceso en curso con una justifica-

da expectativa", explicó.

Respecto de por qué se desechó una licitación abierta, aseguró que "es enteramente falso que Chile esté vendiendo barato su enorme potencial de producción de litio. El objetivo principal de esta asociación es aprovechar ahora, no en 5, 7 o 10 años más, la oportunidad que tenemos como país de ser protagonistas de la producción de litio a nivel mundial a partir

del Salar de Atacama. Experimentar con una licitación y postergar la entrada al negocio hasta 2030, no daba ninguna seguridad de obtener beneficios y asumiríamos los riesgos de una larga tramitación".

"Entre 2025 y 2030, el Estado de Chile, a través de los arriendos de Corfo, los impuestos al Fisco y las utilidades de Codelco, recibirá aproximadamente el 70% de las utilidades



PACHECO RECORDÓ QUE AÚN NO SE HA CERRADO EL ACUERDO CON SQM.

que genere la nueva producción de litio en la asociación con SQM. Y a partir del 1 de enero de 2031, el Estado de Chile recibirá 85% de las utilidades que genere el litio en el Salar de

Atacama por esta asociación Codelco-SQM. No conozco otro país donde el Estado recaude 85% de las utilidades de un negocio relacionado con recursos naturales", añadió.